

# **Culte du 24 novembre 2024**

(Fête du Christ-Roi)

*Culte de commémoration des défunts*

**Culte avec Sainte-Cène**

## **Accueil et paroles de bienvenue (Eric)**

*Jeu d'orgue*

## **Liturgie introductive (Invocation & salutation) (Isabelle)**

La grâce et la paix nous sont données de la part de Celui qui est, qui était et qui vient, de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né d'entre les morts.

Le Seigneur Dieu nous le rappelle, il est l'Alpha et l'Oméga, le commencement et la fin, il tient nos vies entre ses mains - nous lui appartenons ; dans la joie ou dans l'épreuve, il est à nos côtés, attentif, à l'écoute, disponible, proche de ce qui nous constitue dans nos singularité.

Ce matin, en ce dimanche du Christ Roi, dernier dimanche de l'année liturgique, il nous est rappelé que nous sommes un peuple, que nous sommes un corps, une communauté que Christ accompagne, bénit, et garde.

Nous célébrerons ce culte de clôture de l'année en rendant hommage, (en commémorant), en ramenant à notre mémoire les membres de la communauté et nos proches qui nous ont quittés au cours de l'année écoulée. Nous rappellerons ainsi que la Seigneurie du Christ ne se limite pas à nos vies terrestres, à nos compréhensions personnelles, mais qu'elle se déploie sur tous les temps et les lieux, dans une dimension sans cesse à découvrir et appréhender.

Nous rappellerons par la Cène, à laquelle nous sommes **tous** conviés, que l'Esprit nous unit en un seul corps, croyants d'aujourd'hui, d'hier et de demain.

Rassurés par cette Présence de Dieu en Christ, en chaque étape et situation de notre vie, nous pourrons jeter un regard apaisé sur l'année écoulée, et nous tourner avec confiance et espérance vers l'année liturgique nouvelle que nous ouvrirons la semaine prochaine, au premier dimanche de l'Avent.

## **Louange Psaume 90 - version du Pasteur Christian Vez**

Prière dans le sillage de Moïse.

Ô notre Dieu, tout au long des siècles, tu nous as accueillis.

Tu caressais déjà le rêve de nous choisir comme vis-à-vis avant la naissance des montagnes, avant même l'apparition de la planète Terre.

C'est toi qui as décidé que l'humain redeviendrait poussière après sa mort.

Et tu n'as de cesse de l'appeler à se tourner vers toi, tout au long des jours qu'il passe ici-bas.

Toi qui vis hors du temps,

tu espères que nous ferons bon usage de celui que tu nous accordes ici-bas, car un beau jour, tu balayeras la vie des humains.

Ils sembleront endormis dans un sommeil profond, comme l'herbe fauchée.  
Car notre vie est ainsi faite : elle bourgeonne et pousse en son début,  
puis se fane et finit par se dessécher tout à fait.  
Et nous, il semble que nous en soyons précisément là.  
Nous subissons ce terrible coup de balai que tu as fait s'abattre sur nous.  
Tu nous as mis à nu, et tous nos travers, sont apparus à ta lumière.  
Qui pourrait sortir indemne d'une telle épreuve ? ...

... Alors je t'en prie, mon Dieu,  
apprends-nous à faire bon usage du temps que nous passons sur terre.  
Alors nous avancerons sur le chemin de la sagesse.  
Et nous t'en prions : reviens-nous, Ô notre Dieu.  
Ne tarde plus !  
Viens réconforter ceux qui cherchent à vivre en accord avec toi !  
Donne-nous, dès le matin, des signes de ta présence bienveillante à nos côtés,  
et cela suffira à notre bonheur.  
Que des jours heureux succèdent ainsi à nos jours de peine !  
Que nous puissions sentir à quel point ta présence change nos vies et la vie des  
personnes qui nous entourent.  
Que ta douceur nous imprègne,  
et qu'ainsi ce que nous construisons soit marqué à jamais par le sceau de ton amour.  
Amen

**Cantique ALL 21/09 : 1,2,3 : « Viens en cette heure » (pp 238-39)**

**→ sortie des enfants pendant le cantique**

## **Commémoration des défunts de l'année**

Frères et sœurs,  
Écoutons l'apôtre Paul nous parler de l'amour de Dieu :

<sup>38</sup>En effet, j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations,  
ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, <sup>39</sup>ni la hauteur, ni la profondeur, ni  
aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en  
Jésus-Christ notre Seigneur.

*Romains 8:38-39 (S21)*

Au cours de l'année écoulée, certains d'entre nous ont perdu un, une ou des proches  
qui ont compté dans nos vies.

Notre foi protestante est tout entière fondée sur la confiance que nous ne sommes pas  
sauvés par nos actes / par notre propre mérite, mais bien par la grâce de Dieu, mort et  
ressuscité pour nous en Jésus-Christ. Et c'est ainsi que nous vivons dans l'assurance  
qu'ils ont trouvé dans l'amour du Père une demeure éternelle.

Nous n'avons donc pas à prier pour eux et nous n'avons pas à les prier, car Dieu seul  
est maître de la vie et de la mort et nous savons que ni la vie ni la mort ne peuvent nous  
séparer de son amour pour nous, de son amour pour eux.

Et c'est justement cet amour qui dépasse les frontières de la vie et de la mort que nous voulons célébrer aujourd'hui, jour du Christ-Roi, en cette fête de la souveraineté totale du Christ sur la vie et la mort. Et c'est justement cet amour pour ces personnes et pour leurs proches que nous voulons manifester en rappelant à notre mémoire ceux qui sont partis, en soutenant, dans un esprit de communion fraternelle, leurs proches endeuillés qui sont parmi nous.

J'invite les membres de famille - ou les personnes choisies par les familles - à venir allumer une bougie pour chaque personne citée et à la déposer sur la table sainte.

Dans l'ordre chronologique de leur départ vers le Père, nous rappelons la vie devant Dieu de :

- YASSA Pauline, partie le **16/11/23** à l'âge de 104 ans (Anne Tchatchoua)
- HELLIN Georgette, partie le **11/12/2023** à l'âge de 91 ans (Philippe Devos)
- LAUWEREINS Willy, parti le **31/12/1023** à l'âge de 82 ans (Sophie)
- BAKAJIKA Patrick, décédé le **03/01/2024** dans sa 30<sup>e</sup> année (Jacques Katabua)
- NTSAME MBA Suzanne, partie le **11/01/2024** à l'âge de 67ans (Philippe Menie M'Essono)
- NSUKULA Suzanne, partie le **27/01/2024** dans sa 86<sup>e</sup> année (Juliette Léma représentée par la pasteur Isabelle Detavernier)
- ANNAND Michael, décédé le **27/02/2024** à l'âge de 93 ans (Hugh Annand)
- TCHAKOUNTE Marthe, partie le **14/03/2024** à l'âge de 104 ans (Marlyse Kemajo)
- LENDERS Marc, parti le **21/03/2024** dans sa 90<sup>e</sup> année (Chantal Lenders)
- BRONSELAER Thérèse, partie le **25 mai 2024** dans sa 100<sup>e</sup> année (Loubna)
- KELLER Daniel, décédé le **19/06/2024** dans sa 94<sup>e</sup> année (Micky et famille)
- SCHMIDT Anneliese, partie le **06/07/2024** dans sa 86<sup>e</sup> année (Alyson et Déborah)
- TSHILANDA Daniel, décédé le **01/08/2024** à l'âge de 50 ans (Jacques Katabua)
- TCHATCHOUA Anne, décédée le **20/10/24** à l'âge de 88 ans (Anne Tchatchoua)
- MUND Ernest, décédé le **12 novembre 2024** à l'âge de 83 ans (Laurence Druetz)

Nous allumons aussi une bougie pour les anonymes, pour celles et ceux qui sont décédés dans l'anonymat, dans la solitude, peut-être abandonnés, ou oubliés, peut-être rejetés.

Malgré les blessures des histoires humaines, leurs noms restent gravés sur les paumes des mains de Dieu pour qui ils ont une valeur inestimable.

## **Prière d'espérance**

**Nous rendons grâce à Dieu – prions :**

Le livre de l'Apocalypse de Jean nous dit

« <sup>3</sup>Voici le tabernacle de Dieu parmi les hommes ! Il habitera avec eux, ils seront son peuple et Dieu lui-même sera avec eux, [il sera leur Dieu]. <sup>4</sup>Il essuiera toute

larme de leurs yeux, la mort ne sera plus et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car ce qui existait avant a disparu. » Apocalypse 21:3-4

Dieu notre Père,

Nous nous souvenons aujourd'hui avec émotion de nos frères et sœurs dans la foi, toutes ces personnes qui se sont endormies cette année pour te rejoindre en Ta demeure et reposer dans Tes bras aimants.

Nous te rendons grâce pour tous les moments partagés avec elles, nous te remercions d'avoir eu la joie et le privilège de cheminer un temps à leur côté dans cette vie que tu nous donnes.

Fais-nous vivre dans la confiance qu'ils ont trouvé Ta paix ; fais-nous vivre dans l'espérance que le deuil et les larmes n'auront jamais le dernier mot.

Que la lumière de ta Bonne Nouvelle illumine notre vie,  
la fasse rayonner à nos yeux comme un don précieux,  
et nous guide dans nos ténèbres,  
jusqu'au jour où ce sera à notre tour  
de te contempler face à face.

Tu es béni pour les siècles des siècles.

Amen.

***Cantique ALL 47-14 : 1,2,3 «Prends ma main dans la tienne» p 743***

### **Liturgie de la Parole**

#### *Prière d'illumination*

Ouvrons nos cœurs, nos esprits et nos vies pour accueillir les mots que le Seigneur a préparés pour nous ce jour - recueillons-nous :

« Puisque tes paroles, ô mon Dieu, ne sont pas faites

pour rester inertes dans nos livres,

mais pour nous posséder,

et pour courir le monde en nous,

permets que, de ce feu de joie

allumé par toi, jadis, sur une montagne,

et de cette leçon de bonheur,

des étincelles nous atteignent et nous mordent,

nous investissent et nous envahissent.

Fais que, comme des "flammèches dans les chaumes",

nous courrions les rues de la ville,

nous longions les vagues des foules,

contagieux de la béatitude, contagieux de la joie...

Madeleine Delbrêl (La joie de croire - Éd. du Seuil, 1968)

### Lectures bibliques : Benjamin

- **Apoc 1 : 4-8** : salutations adressées aux Eglises, qui replace l'entièreté de leur vie dans la présence indéfectible de Dieu.
- **Jean 18 : 33-37** : Jésus déclare à Pilate qui incarne l'autorité en son temps que son Royaume à lui n'appartient pas à ce monde, qu'il est d'une autre réalité.

**Cantique ALL 47/12 : 1,2,3 : « Il faut qu'en Dieu, l'on se confie » (p 741)**

### **Méditation brève**

Connaissez-vous le principe de l'escape game ?

Il consiste à se retrouver enfermé dans un espace clos, fermé à double tour, et à trouver le moyen de s'échapper grâce à la résolution d'énigmes.

Pour ce faire les membres de l'équipe doivent collaborer, partager leurs observations, leurs réflexions, doivent trouver des éléments de réponse qui leur permettent de **trouver le code** qui ouvrira les serrures, les cadenas, obtenir la clé pour sortir de là où ils se trouvent enfermés.

***Il faut se creuser la tête pour trouver le code ... et collaborer.***

Quand on écoute certains passages bibliques, on se dit que l'on a vraiment besoin des codes pour comprendre ce dont il est question .... ces passages ayant été écrits en des temps et des lieux qui diffèrent radicalement des nôtres, avec des références symboliques et culturelles bien éloignées de nos « codes » d'aujourd'hui ...

Besoin d'aide pour décoder certains passages ... comme celui du livre de l'Apocalypse que nous avons entendu ce matin .... **«les 7 églises, les 7 esprits, le trône, les nuées, transpercer, ... »** pas des mots que l'on utilise ou que l'on manie très souvent au quotidien.

Par contre, **la situation qu'évoque l'entièreté du livre de l'Apocalypse** - celle d'une réalité de vie opprimée, menacée, malmenée par le mal et la souffrance, celle de l'Eglise persécutée, au temps où Jean de Patmos vivait, le combat et la résistance face à ce mal, aux agressions, aux menaces, ... **tout cela, nous le connaissons tous ..** et nous n'avons pas besoin que l'on nous donne des « codes » pour comprendre cela : nous en sommes tous capables.

Là où ce texte se révèle particulièrement intéressant, c'est dans son ouverture et le **« climat » particulièrement positif et encourageant** que Jean veut instaurer au moment où il prend la parole pour s'adresser à la multitude des souffrants : **« Grâce et paix »**

Ce n'est pas simplement une « salutation classique d'ouverture » de correspondance - un peu distraite, comme quand on dit « salut » ou « bonjour » machinalement, mais c'est un profond souhait, que dis-je **c'est une profonde AFFIRMATION/ PROCLAMATION de ce qui nous est donné :**

**GRACE ET PAIX** sont les réalités de la Vie telle qu'elle est voulue par Dieu.

Nos existences ont été voulues par Dieu pour être vécues dans cette réalité de «mise au large», en sérénité, dans un projet d'harmonie, avec pour horizon une plénitude en Lui.

Mais nous le savons : nous ne vivons pas dans un monde de Bisounours et la rudesse de la réalité vient télescoper ce projet de Dieu pour chacun.e d'entre nous.

Les familles qui sont venues allumer une bougie ici ce matin, et tant d'autres aussi, ici comme au loin, le savent pertinemment bien .. La maladie, la mort, la séparation, l'absence, les crises politiques, écologiques, économiques, .. **sont des réalités qui se plaisent à contredire ce projet de Dieu pour celles et ceux qu'il aime ... et qui contribuent à mettre Dieu « hors jeu »...**

Alors, justement, comme dans un escape game, ne restons pas bloqués sur l'énigme et ne baissons pas les bras, mais ensemble, cherchons les codes pour en sortir, cherchons comment trouver l'issue, en cheminant ensemble, en Eglise, en communauté, en famille, avec la Parole pour guide et repère.

Je suis obligée ce matin d'être particulièrement brève -

Je mettrai donc en évidence uniquement le V 8 qui m'apparaît aujourd'hui

spécialement éclairant comme « code » pour trouver une issue aux situations

éprouvantes : **«<sup>8</sup> Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et qui vient, le Tout Puissant. »**

**Alpha et Omega** - 1<sup>ère</sup> et dernière lettre de l'alphabet grec - ce qui symbolise la totalité des 24 lettres ; **deux lettres qui englobent l'entièreté des autres lettres pour les mettre en lien, en interaction les unes avec les autres**, pour les faire dialoguer, les faire **composer des mots qui deviendront paroles partagées et puis qui deviendront PAROLE, LA PAROLE, par le Christ qui s'y révèle à nous.**

Deux lettres qui signifient aussi que l'ensemble de notre réalité, de notre vie, est conçu dans cet horizon qui nous dépasse, que nous ne sommes pas perdus, ni oubliés, ni quantité négligeable, que nous ne passons pas inaperçus aux yeux de Dieu, que nous ne passons pas au-dessous de ses radars, bien au contraire nous sommes intégrés dans cette réalité sur laquelle lui a le contrôle, ... et qui est d'un autre ordre que ce que nous concevons à vues humaines - **alors, oui, le challenge consiste à jeter une lumière différente sur ce que nous voyons pour découvrir le « code »** ... comme parfois dans un escape game, il faut changer de perspective, d'angle d'approche, de modèle de réflexion pour trouver la clé ... «To Think out of the box » = penser différemment « hors de la boîte » ... car de toute façon, Dieu est toujours aussi « hors de la boîte », à nous attendre et nous surprendre ! Il ne se laisse pas réduire à nos boîtes ...

Cette déclaration **«<sup>8</sup> Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et qui vient....»** nous renvoie à la Parole de Dieu à Moïse, au buisson ardent, au moment où Dieu l'envoie en mission - parole que nous avons relue hier matin avec les jeunes KT I - **«Je suis celui qui suis/je suis qui je suis/ je suis qui je serai»**...une formulation hébraïque quasi intraduisible et inaudible «phonétiquement» en français tellement elle défie les lois de notre conjugaison - **une forme verbale à l'inaccompli, temps de conjugaison de la langue hébraïque qui dit bien que cette action n'est pas terminée « inaccomplie »**, et qu'elle ouvre donc à tous les possibles puisque Dieu ne cesse d'être pour nous, au quotidien, le Dieu des surprises, de la rencontre, de la révélation, présence réconfortante, **pour aujourd'hui, comme il l'a été hier et comme il le sera à chaque fois qu'il vient vers nous ... nous pouvons donc nous déposer dans cette Présence qui englobe les temps et les lieux - Présence du Christ ROI ...**

Christ-Jésus a rendu Pilate perplexe sur la nature de sa royauté qui n'était pas, et n'est toujours pas, **de ce** monde ... mais qui est **pour notre monde** la clé, le code pour vivre en confiance et en espérance la réalité de nos vies humaines.

Accueillir **cette grâce et cette paix** que nous proclamons l'Apocalypse, accueillir celui qui est, qui était et qui vient, celui qui est Alpha et Oméga, début et fin de toute chose,

qui SURTOUT me dit qu'il habite la totalité de mon histoire, passé, présent, avenir, et que mes jours sont dans sa main.

SOLI DEO GLORIA - A Dieu seul la gloire. Amen

### *Jeu d'orgue*

## **Liturgie de Sainte-Cène**

### *Préface (Florian)*

Nous allons maintenant nous préparer à célébrer ensemble le Repas du Seigneur.  
Tournons-nous vers Dieu :

Nous te louons,  
Dieu notre Père,  
toujours et en tout lieu,  
par Jésus Christ, notre Seigneur.

En lui resplendit l'espérance de la résurrection.

Quand la mort nous rend profondément tristes,  
la promesse d'une vie par-delà les temps  
et au-delà de la mort  
nous apporte une irréductible espérance.

### *Rappel de l'institution (Florian)*

Avec toute l'Eglise,  
et avec les générations de Chrétiens qui nous ont précédé,  
nous rendons grâce pour le don qu'il a fait de sa personne,  
pour nous porter lui-même l'espérance de toute Sa Création.

La nuit où il allait être livré,  
Jésus célébra la Pâque avec ses disciples.

### **L'Évangile selon Marc nous dit : (Eric)**

<sup>22</sup>Pendant qu'ils mangeaient,  
Jésus prit du pain et, après avoir prononcé la prière de bénédiction,  
il le rompit et le leur donna en disant :

« Prenez [et mangez,] ceci est mon corps. »

<sup>23</sup>Il prit ensuite une coupe et, après avoir remercié Dieu,  
il la leur donna et ils en burent tous.

<sup>24</sup>Il leur dit:

« Ceci est mon sang, le sang de la [nouvelle] alliance,  
qui est versé pour beaucoup.

<sup>25</sup>Je vous le dis en vérité, je ne boirai plus jamais du fruit de la vigne,  
jusqu'au jour où je le boirai nouveau dans le Royaume de Dieu. »

*Epiclèse (Isabelle)*

Nous souvenant donc, Père très saint,  
de la vie et de la passion de ton Fils,  
de sa mort en croix et de sa résurrection,  
nous te présentons ce pain et ce vin  
et nous te supplions de nous envoyer l'Esprit saint  
pour faire grandir le Christ en nous,  
et fais-nous vivre de son espérance.

*Invitation (Florian)*

Voici notre pain de ce jour,  
c'est le Seigneur lui-même qui nous le donne.  
Voici le vin qui nous met en joie et que nous partageons  
en mémoire de son mort et de sa résurrection.

Le Seigneur nous appelle,  
qui que nous soyons,  
à nous joindre à lui à sa table,  
avant de nous mettre ensemble en route  
sur le chemin du Royaume.

Je vous invite à former un grand cercle autour de la table de communion.

*Fraction*

**[Florian]:**

**Le pain que nous rompons, est communion au corps de notre Seigneur Jésus Christ.**

**[Isabelle]:**

**La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ.**

**[Florian]:**

Le Seigneur dit :  
Venez à moi, vous tous qui êtes fatigué et chargés,  
et je vous soulagerai.

Venez et goûtez combien le Seigneur est bon.

Venez, car tout est prêt.

Soyez toutes et tous les invité.e.s au Repas du Seigneur.

*Distribution*

*Action de grâce (Isabelle)*

Dieu notre Père,  
grâce te soit rendue pour cette communion  
qui nous donne un avant-goût de ton Royaume.

Accorde-nous d'entendre l'appel du Christ  
et de discerner en nos frères et sœurs sa présence,  
afin qu'au dernier jour  
nous soyons toutes et tous réunis auprès de toi,  
Dieu trois fois saint,  
qui es béni pour les siècles des siècles.

*Intercession (Florian)*

Seigneur Jésus,  
nous célébrons ta victoire sur la mort  
et nous acclamons ta résurrection.

Que viennent déjà ton règne et ta gloire,  
toi qui promet de faire toutes choses nouvelles,  
de sécher toute larme et d'apaiser toute souffrance.

Tiens-toi auprès de celles et ceux  
dont la douleur du deuil obscurcit l'existence  
et rends-nous capables de leur apporter consolation et espérance.

Souviens-toi, de celles et ceux qui sont tombés dans l'oubli de nos mémoires,  
car leurs noms soient inscrits dans la paume de ta main.

Renouvelle nos mémoires et convertis nos pensées,  
pour que nous prenions de celles et ceux  
dont les conditions d'existence les empêchent,  
déjà dans ce monde, de vivre dignement.

***[Et dans le silence de nos pensées, prenons quelques instants pour confier à Dieu  
les prières, les situations et les personnes qui nous tiennent particulièrement à  
cœur.]***

Seigneur Jésus,  
tu es notre lumière et notre salut.

Accomplis ta promesse  
et éveille en nous l'espérance de ton retour  
où tu seras tout en tous.

***Notre Père***

C'est dans la confiance en ta bonté, Père,  
que nous te disons ensemble la prière que ton Fils,  
premier relevé d'entre les morts, nous a appris :

Notre Père, qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,  
que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,  
comme nous pardonnons aussi  
à ceux qui nous ont offensés.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation  
mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent,  
le règne la puissance et la gloire,

Pour les siècles des siècles.

Amen.

**Offrande** (Invitation, collecte, prière) (**Mario**)

**Annonces** (**Eric**)

Les activités de la semaine:

- Dimanche 24 novembre
  - à 12h00: Assemblée d'Église → sandwiches / Rapports d'activités accessibles ?
  - à 15h00: Culte de la communauté malgache MKMB
- **Mardi 26 : 19h30 : CA de la paroisse en visioconférence**
- **Jeudi 28 : 12h30 : Midi de la Bible en format mixte : présentiel et à distance (lien sur le site) : E. Byiringiro nous invite à nous préparer au temps de l'Avent avec une réflexion sur « la sentinelle »**

Les événements de fin d'année:

- Samedi 30 novembre
  - de 14h30 à 18h00 : Donnerie-Recevanterie dans les locaux de l'Église au Botanique. Un moment festif de solidarité dans notre paroisse, avec de nombreux ateliers pour petits et grands! Merci de nous contacter rapidement si vous souhaitez animer un atelier.
  - à 19h30: Concert de Noël à l'église sainte Catherine, organisé par l'Armée du Salut!
- **Dimanche 1er décembre à 10h30 : Culte d'Entrée dans l'Avent**
- Dimanche 1er décembre à 15h00 à l'Église du Musée « Un Noël pour le Monde », Une comédie musicale festive et ouverte à tou.te.s. C'est une pièce participative et intergénérationnelle qui a été écrite par Débora Mistretta et mise en musique par Maxime Knepler.
- **Dimanche 8 : comptoir livres → Diaconie**
- Dimanche 15 décembre à 16h00 : Concert participatif bilingue (FR/EN) « Advent Lessons and Carols » à l'International Protestant Church d'Auderghem (Avenue des Héros 40). Affiche en pièce jointe.

- Dimanche 22 décembre à 10h30 : « Culte InterG' » - Fête intergénérationnelle de Noël. Nous cherchons des personnes de tous les âges qui souhaitent participer aux différentes activités qui seront proposées lors du culte. Inscription sur [lien!](#) dans mail général qui suivra
- Semaine de l'Unité 18 → 25 janvier
- Journée du District → 12 avril 25

## **Exhortation et bénédiction (Isabelle et Florian)**

IDT : « ***8 Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et qui vient, le Tout Puissant.*** »

En ce dernier dimanche de l'année liturgique, au moment où nous tournons en conscience les pages de ce chapitre de notre vie pour le clore et nous préparer à l'année nouvelle qui s'annonce dès dimanche prochain, nous voulons nous rappeler que tous nos jours sont dans la main de Celui qui est, qui était et qui vient.

Accueillons **cette grâce et cette paix** que nous proclamons l'Apocalypse, accueillons Celui qui est Alpha et Oméga, début et fin de toute chose, et qui SURTOUT nous dit qu'il habite la totalité de notre histoire, passé, présent, avenir.

FG : Recevez la bénédiction du Seigneur.

Le Seigneur te garde de tout mal, il garde ta vie.

Le Seigneur garde ton départ et ton arrivée,  
dès maintenant et à jamais.

Il te bénit, celui qui est Père, Fils et Saint-Esprit.

À lui le règne et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen.

***Cantique ALL 62-78 : 1,4,5 «Demeure par ta grâce» (p 1002)***

***Jeu d'orgue***